

Gemeinsam für Bildung, Frieden und Hoffnung in Palästina



**Arab
Educational
Institute –
Pax Christi**

Das Arab Educational Institute (AEI) ist eine arabisch-palästinensische Nichtregierungsorganisation, die 1986 von einer Gruppe palästinensischer Pädagog*innen, Christ*innen und Muslim*innen, in Bethlehem gegründet wurde und Mitglied von pax christi international ist.

Der Schwerpunkt liegt auf der Arbeit mit **Kindern und Jugendlichen bzw. jungen Erwachsenen, mit Frauen und Lehrer*innen**. Im Rahmen seiner Bildungsangebote sollen diese ermutigt werden, aktiv am öffentlichen Leben zu partizipieren und sich für **Frieden und Gerechtigkeit** einzusetzen und somit den Aufbau eines **freien, demokratischen und kulturell vielfältigen Palästina** zu unterstützen. Das AEI möchte Informationen über das alltägliche Leben in Palästina zugänglich machen und Menschen auch über den regionalen Zusammenhang hinaus für Palästina interessieren.

Das Arabische Bildungsinstitut Pax Christi ist hauptsächlich in den Regionen **Bethlehem, Hebron und Ramallah im besetzten Westjordanland** tätig. Es ist eines der aktivsten Mitglieder der katholischen Friedensbewegung Pax Christi International im Nahen Osten.

صمود

Der Fokus seiner Arbeit liegt vor allen Dingen auf **Sumud, arabisch für Standhaftigkeit oder Resilienz**. Damit ist ein umfassendes Konzept gemeint, dass im Alltag immer wieder praktiziert wird: Angesichts extrem widriger Umstände der Vertreibung und Unterdrückung soll Sumud eine Rückbesinn-

ung auf Gemeinschaft und die gemeinsame Kultur fördern und so Kraft spenden.

Symbolisch dafür kann der **Olivenbaum** stehen, der eine große wirtschaftliche Bedeutung für die Palästinenser*in-nen hat und mit seinen Wurzeln tief im Land verankert ist.

Sumud aktiv zu leben, das zeigt sich in allen Projekten des AEI.

Initiativen des AEI (Auswahl):

- **Frauengruppe:** Wöchentliche Treffen bieten muslimischen und christlichen Frauen einen sicheren Raum für Austausch, Empowerment und gemeinsames Lernen. So wird interreligiöser Dialog und gesellschaftlicher Zusammenhalt gefördert.



- **Sumud Story House:** Gelegen nahe der israelischen Mauer in Bethlehem, dient dieses Zentrum als Ort für das Erzählen von Geschichten und die Stärkung der Resilienz von Frauen, Jugendlichen und Kindern.
- **Summer School:** Ein jährlich wechselndes Bildungsprogramm für Jugendliche, das interkulturellen Austausch und Friedensbildung fördert.
- **Fortbildungen für Pädagog*innen** zur Integration von interreligiöser Verständigung und friedenspolitischer Bildung in den Unterricht.

- **Wall Museum:** Entlang der Mauer präsentieren über 270 Poster persönliche Geschichten palästinensischer Frauen und Jugendlicher.



- **Freiwilligenarbeit:** Internationale Freiwillige unterstützen Projekte vor Ort und bringen neue Perspektiven ein.

Ehemaliger pax christi-Freiwilliger Till Flamme-Brüne (2022/2023):
„Auf meine Zeit beim AEI in Bethlehem blicke ich in vielen lebhaften Erinnerungen zurück: das Singen mit der Frauengruppe, Sprachunterricht mit Jugendlichen, gemeinsame Ausflüge und unzählige Begegnungen und Gespräche. Ich habe viel über Sumud gelernt und warum es so wichtig ist, Orte für Austausch und interreligiösen Dialog zu schaffen.



Jetzt sind die Herausforderungen in Palästina und im Westjordanland umso größer. Wer konkrete Hilfe leisten möchte, der sollte das AEI in seiner wichtigen Arbeit unterstützen“

Aktuelles Projekt: „Resilienz in Aktion“

Inmitten wirtschaftlicher Herausforderungen und politischer Spannungen arbeitet das AEI an einem neuen Programm, um in Bethlehem widerstandsfähige und solidarische Gemeinschaften zu stärken. Im Zentrum stehen Bildung, Dialog und der Erhalt des kulturellen Erbes – als Brücke zwischen Generationen und als Quelle gemeinsamer Identität. Durch kreative Workshops, generationsübergreifende Begegnungen und gezielte Förderung junger Führungskräfte entsteht ein lebendiges Netzwerk des Zusammenhalts, das Hoffnung und Handlungsfähigkeit vermittelt.

Ihre Unterstützung zählt!

In diesen kritischen Zeiten benötigt das AEI dringend Unterstützung, um die schwerwiegenden Auswirkungen der anhaltenden Konflikte zu bewältigen und seine Bildungs- und Friedensarbeit fortzusetzen.

Spenden Sie jetzt und werden Sie Teil unserer Friedensbewegung.

Spenden für das AEI bitte auf folgendes Spendenkonto von pax christi Augsburg überweisen, Stichwort: AEI Betlehem

PAX CHRISTI-Diöz. Augsburg e.V.
IBAN: DE25 7509 0300 0100 1451 90
BIC: GENODEF1M05

Kontakt:

- **Website:** aeicenter.org
- **Facebook:** [AEI Sumud Story House](https://www.facebook.com/AEI-Sumud-Story-House)
- **Instagram:** [@aeicenter](https://www.instagram.com/aeicenter)

